

en Soria Iglesia

Hoja diocesana de Osma-Soria · Nº 689 · agosto 2024

125 JÓVENES DE OSMA-SORIA PEREGRINAN A SANTIAGO



Entre el 5 y el 11 de julio un numeroso grupo de jóvenes diocesanos realizaron el Camino de Santiago, de la mano de la Delegación de pastoral juvenil. Una experiencia inolvidable de la que nos habla una de las jóvenes participantes en un testimonio que aparece en la contraportada de esta publicación.



Directora: Maite Eguiazábal Rodríguez
Edita: Delegación episcopal de M.C.S.
San Juan, 5 - 42002 Soria

Tel. 680 75 66 77

E-mail: mcs@osma-soria.org
www.osma-soria.org
D. L.: SO-255/90

Imprime: GRAFICAL
www.grafical.es

RADIO **PROGRAMACIÓN RELIGIOSA**

COPE Uxama (95.2 FM) - COPE Soria (88.9 FM):

El espejo de la Iglesia: Viernes, 13:35 h. - 14:00 h.
Iglesia en Soria: Domingo, 9:45 h. - 10:00 h.

RADIO MARÍA:
Soria, El Burgo de Osma, Medinaceli



Domingo, 4 de agosto (XVIII T.O.) Jn 6, 24-35

Este domingo, en el Evangelio, muchos de los seguidores de Jesús lo siguen porque les ha dado de comer. Por eso, dice Jesús: *«En verdad, en verdad os digo: me buscáis no porque habéis visto signos, sino porque comisteis pan hasta saciaros»*.

Entre nosotros, los cristianos, puede pasar lo mismo. Muchas veces, casi sin darnos cuenta, tratamos de hacer negocios con Dios buscando principalmente nuestro propio interés: es decir, buscamos a Jesús por las cosas que podemos obtener de Él. En cambio, Jesús, en el Evangelio de hoy te dice: no me busques por lo que te doy; búscame por ser quien soy.

Y, ¿quién es Jesús? Es el mismo Dios, que te ama tanto que se hizo humano como tú; que murió en la Cruz, para pagar la deuda de tu pecado; que resucitó, para que tuvieras vida eterna; y que se hace alimento en cada misa —*«Yo soy el pan de vida»*— para que puedas llegar al Cielo.

Hoy pídele a Dios ver con claridad todo lo que Él te quiere, para que ames a Dios por ser quien es y no por las cosas que puedes obtener de Él. Dile, como el ciego del camino: *«Señor, que vea»*.

Domingo, 11 de agosto (XIX T.O.) Jn 6, 41-51

«No critiquéis. Nadie puede venir a mí si no lo atrae el Padre que me ha enviado». Jesús responde de esta manera a las murmuraciones de los judíos, tratando de hacerles ver que lo critican porque no quieren escuchar nada que los saque de su forma de pensar. Por eso, después, Jesús dice: *«Todo el que escucha al Padre y aprende, viene a mí»*.

En efecto, la fe cristiana es un regalo que nos da Dios, pero no es un regalo exclusivo. Dios quiere dar el regalo de la fe a todos. Lo único que tienes que hacer es querer recibir la fe. Y, para recibir la fe, hay que escuchar a Jesús, que es Dios Hijo, la Palabra del Padre, que se hizo humana para que pudieras escucharla y poder recibir el regalo de la fe.

Estos días de verano, abre uno de los Evangelios y, desde el principio, lee un poco cada día, para que escuches a Jesús, la Palabra del Padre, aumente tu fe y la puedas contagiar a otros.

Domingo, 18 de agosto (XX T.O.) Jn 6, 51-58

En el Evangelio de hoy, Jesús te habla contundentemente con estas palabras: *«Y el pan que yo daré es mi carne, para la vida del mundo»*. Jesús te está diciendo que, en cada misa, el pan que consagra el sacerdote es verdaderamente la carne de Jesús, la carne de Dios.

Para que haya carne en tu mesa, se sacrifica un animal. Y, para que Jesús se transforme en carne, se va a sacrificar en la Cruz por ti, para que tengas vida eterna.

¡Locura de amor! Dios, a cuyo lado el universo entero es un grano de arena, no solo se conforma con hacerse humano y sacrificarse en la Cruz por ti. Todo eso le pareció poco y quiso hacerse alimento: *«El pan que yo daré es mi carne, para la vida del mundo»*. Y todo esto sucede en cada misa.



JOSÉ A. GARCÍA

Cuando hoy te acerques a comulgar, acércate adorando, arrodillado en tu interior, porque no es un simple pan: es el mismo Dios que se te da en alimento... ¡a ti! Cada vez que comulgas en gracia, el Cielo y el universo entero tiemblan al ver a Dios unido a una pequeña criatura.

Domingo, 25 de agosto (XXI T.O.) Jn 6, 60-69

«Este modo de hablar es duro, ¿quién puede hacerle caso?»: estas palabras de los discípulos encogieron de dolor el alma de Jesús. En estos últimos cuatro domingos, Jesús les ha abierto su corazón de par en par: les ha



dicho que Él es Dios, que se va a sacrificar para que ellos tengan vida, y que les dará su carne en la eucaristía para que ellos puedan alcanzar la vida que les va a regalar con su sacrificio en la Cruz.

Jesús se abre en canal delante de sus discípulos y, muchos de ellos, se van. Se van porque realmente no han escuchado a Jesús, no han permitido que Dios Padre les haga el regalo de la fe.

Hoy, como a los Doce, Jesús te pregunta: ¿También tú quieres marcharte? Responde pidiéndole a Jesús, para ti y los tuyos, la fe de Pedro en el Evangelio de hoy: una fe ardiente, viva, íntegra; una fe que se traduzca en obras; una fe hecha vida cada segundo del día.



¿Quieres estar **informado** de lo que pasa en nuestra **Diócesis**?

¿Quieres recibir nuestro **vídeo mensual** en tu correo electrónico?

Escribe un e-mail a

mcs@osma-soria.org



Queridos diocesanos:

Ha comenzado ya el tiempo de verano, y con él, esos días de descanso tan merecidos para reparar las fuerzas de nuestras tareas diarias. Todos necesitamos moderar nuestro ritmo diario, aunque no nos vayamos de vacaciones a la playa o a la montaña. Como nos indica el Papa Francisco (Ángelus, 18 de julio de 2021): “A los Apóstoles que regresan de las fatigas de la misión y que, con entusiasmo, se ponen a contar todo lo que han hecho, Jesús les dirige con ternura una invitación: «Venid vosotros solos a un lugar desierto, para descansar un poco» (Mc 6, 31). Los invita al descanso. Haciendo esto, Jesús nos da una valiosa enseñanza. A pesar de que se alegra de ver a sus discípulos contentos por los prodigios de su predicación, no se alarga en felicitaciones y preguntas, sino que se preocupa de su cansancio físico e interior. ¿Y por qué hace esto? Porque quiere ponerles en guardia contra un peligro que está siempre al acecho, también para nosotros: el peligro de dejarse llevar por el frenesí del hacer, de caer en la trampa del activismo, en el que lo más importante son los resultados que obtenemos y el sentirnos protagonistas absolutos. ¡Cuántas veces sucede también en la Iglesia! estamos atareados, vamos deprisa, pensamos que todo depende de nosotros y, al final, corremos el riesgo de descuidar a Jesús y ponernos siempre nosotros en el centro. Por eso Él invita a los suyos a reposar un poco en otro lugar, con Él. No se trata solo de descanso físico, sino también de descanso del corazón. Porque no basta “desconectar”, es necesario descansar de verdad. ¿Y esto cómo se hace? Para hacerlo, es preciso *regresar al corazón de las cosas*: detenerse, estar en silencio, rezar, para no pasar de las prisas del trabajo a las de las vacaciones”.

Quiero pararme en la clave que nos ofrece el Papa: regresar al corazón de las cosas. Para ello, nos invita a aprovechar el tiempo estival en estos tres aspectos:

1. Detenerse. En todo trabajo es necesario descansar, tomar distancia y poder así invertir tiempo para seguir prestando un mejor servicio. No es bueno vivir cansados o agotados, porque baja la eficacia de nuestros quehaceres diarios. Por eso, os invito a que durante las vacaciones dediquéis algún momento para pasear, leer, conversar con vuestra familia y amigos... El verano es un buen momento para hacer largas caminatas por el Parque Natural del Cañón del Río Lobos, o por el de la Laguna Negra; ir a la montaña en la zona de Pinares y poder subir al Pico Urbión, o simplemente pasear por la senda del Duero. Descansar es invertir en un mejor servicio a los demás.

2. Estar en silencio. No es bueno confundir las vacaciones con momentos de alboroto, ruido o fiestas. Las vacaciones son también un momento excepcional para descansar en el amor de Dios, para escuchar nuestro interior y así poder escuchar la voz del Señor. En estos días no nos puede faltar tiempo para Él, que nos sigue invitando a descansar en su corazón: “venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados y yo os aliviaré, porque mi yugo es llevadero y mi carga ligera” (Mt 11,28). Es un buen momento para hacer ejercicios espirituales, convivencias en algún centro de espiritualidad, leer algún libro de temática religiosa y, por supuesto, meditar con la Biblia.

3. Rezar. El Papa Francisco ha querido que este año sea un año dedicado a la oración para la preparación del próximo Jubileo del año 2025. Así nos lo indicó

el pasado 21 de enero, domingo de la Palabra de Dios: “me alegra pensar que el año 2024, que precede al acontecimiento del Jubileo, pueda dedicarse a una gran “sinfonía” de oración”. Frente a tantas prisas que nos aturden, es bueno parar y rezar. También nos lo recuerda san Pablo en su primera carta a los Tesalonicenses: «Orad constantemente. En todo dad gracias»

(5,17-18). Y también San Juan Crisóstomo animaba a rezar en todas las ocupaciones diarias: “Conviene que el hombre ore atentamente, bien estando en la plaza o mientras da un paseo: igualmente el que está sentado ante su mesa de trabajo o el que dedica su tiempo a otras labores, que levante su alma a Dios: conviene también que el siervo alborotador o que anda yendo de un lado para otro, o el que se encuentra sirviendo en la cocina intenten elevar la súplica desde lo más hondo de su corazón”. Para el Papa Francisco, la oración es esencial para la vida del cristiano, así nos lo recordaba en la Audiencia general de 9 de junio de 2021: “Una oración que, poco a poco, se adapta al ritmo de la respiración y se extiende a toda la jornada. De hecho, la respiración no cesa nunca, ni siquiera mientras dormimos; y la oración es la respiración de la vida”.

Queridos amigos, que durante este tiempo de verano abramos las puertas de nuestro corazón, regresemos al corazón de las cosas y logremos crecer por dentro, para así, poder seguir sirviendo a Dios y a los demás.

+ Abilio Martínez
Ob. de Azusa - Soia



Durante el mes de julio, un grupo de 53 personas participó en la peregrinación diocesana de Osma-Soria a Lourdes, acompañado por la delegada de laicos y el director del Departamento de peregrinaciones. Provenían de varias localidades y de la capital.

La ciudad de Lourdes, situada en los Pirineos franceses, conserva un castillo medieval, construido sobre un asentamiento romano, y otros monumentos antiguos, pero su fama proviene de la aparición de la Virgen María a santa Bernardita en 1858.

Hoy cuenta con unos 13.000 habitantes, la mayoría de los cuales trabaja en las infraestructuras para acoger a los peregrinos, ya que tiene 144 hoteles con más de 22.000 camas (en Francia, solo París tiene mayor número de plazas hoteleras).



El santuario de la Virgen de Lourdes es uno de los más visitados del mundo. Recibe entre 6 y 8 millones de personas cada año. En sus 52 hectáreas hay 22 iglesias y capillas, además de un hospital, una casa de acogida para peregrinos, una librería, un espacio dedicado a la reconciliación, en la que siempre hay sacerdotes para escuchar confesiones, salas de proyecciones y reuniones, oficinas de información, alojamiento para los capellanes y seminaristas, oficinas, fuentes, baños y otros espacios.

El lugar más significativo es la gruta de Massabiell, donde la Virgen María se manifestó a santa Bernardita. Por la mañana se celebran varias misas en distintos idiomas y por la tarde se reza el rosario. Durante todo el día, los peregrinos entran y salen para rezar a la Virgen. Cerca de la gruta hay 18 grifos de la fuente, en recuerdo de las 18 apariciones.



Encima de la gruta están la basílica superior, dedicada a la Inmaculada Concepción de la Virgen María, la cripta y la basílica inferior, dedicada a los misterios del rosario. Cerca se encuentra la gran basílica subterránea, que puede acoger 25.000 fieles. Es el



templo más grande de Francia y uno de los más grandes del mundo. Allí se tienen las misas internacionales los miércoles y domingos. En la que nosotros participamos estaba totalmente llena, con más de 20 obispos y de 700 sacerdotes concelebrantes. Tuvimos la suerte de que nos reservaron las primeras filas de bancos, frente al altar.

Cada tarde a las 17,00 tiene lugar la procesión del Santísimo, en la que miles de peregrinos acompañan con sus cantos a Jesús Sacramentado. Comienza en la explanada frente a la gruta y termina en la basílica subterránea. Cantamos con todo el corazón y oramos por todos los enfermos y las intenciones que llevábamos en el corazón.

Cada noche a las 21,00 tiene lugar el rosario de antorchas, en el que se intercalan avemarías y cantos en distintos idiomas. Sale a orillas del río, cerca de la gruta, transcurre por la gran avenida y concluye en la explanada delante de las basílicas, la «plaza del rosario», en la que caben 40.000 personas (el doble si se cuentan las rampas, escaleras y terrazas). Fue impresionante desfilar con nuestras velitas y alzarlas entre misterio y misterio, durante los cantos.

Aunque nuestro destino principal fue Lourdes, donde dormimos cuatro noches, también visitamos otros lugares llenos de historia, arte y espiritualidad, como la cueva de Médous, el santuario de Bétharram, la ciudad de Huesca (a la que dedicamos dos días) y el monasterio de Veruela. Tuvimos tiempo para orar, cantar, compartir la fe y llenarnos de gozo en el espíritu. Que la Virgen de Lourdes cubra a todos nuestros diocesanos bajo su manto maternal.

Eduardo Sanz de Miguel, o.c.d.

Director del Departamento de peregrinaciones

CONFERENCIA

“Nuestra Iglesia diocesana de Osma-Soria en camino sinodal hacia el Jubileo del año 2025”

Impartida por D. Vicente Jiménez Zamora

Día 2 de agosto 10.30h

Salón de actos del Seminario

El Burgo de Osma



GABRIEL RODRÍGUEZ

En la Frontera

5

UNA RESIGNACIÓN SUICIDA

Vivimos en una sociedad que involucre por momentos. Entre sus características más significativas se encuentra lo relativo al declive demográfico. Los nacimientos disminuyen, la sociedad española envejece cada vez más y las perspectivas para los próximos años son desalentadoras. Aún más preocupante es el creciente número de españoles que huye literalmente de nuestro país, principalmente jóvenes que buscan no sólo trabajo sino la seguridad y estabilidad que aquí no encuentran; en efecto, la “fuga de cerebros” es ya un drama para España: jóvenes bien preparados que por la pésima gestión de las administraciones públicas se ven obligados a dar lo mejor de sí mismos fuera de nuestras fronteras.

Pero no sólo es la baja natalidad y la huida de nuestros jóvenes; hay otros datos que dibujan una situación crítica: la sanidad y las listas de espera; el desempleo (de los más altos de la Unión Europea, sobre todo entre los jóvenes); la ralentización del crecimiento; la crisis del bienestar, etc. Temas graves, pero que la mayoría de los españoles parece incomprensiblemente ignorar. Es demoledor admitirlo, pero la sociedad española parece afectada por un sonambulismo generalizado, por una resignación suicida, despreocupada del futuro y sin horizonte.

Es interesante entender cómo se ha llegado a esta situación, qué causas, cercanas y lejanas en el tiempo, la han producido. Sobre este aspecto, huelga decir que las causas no se han generado sólo en estos últimos años, aunque sí se han agudizado. Se trata de una crisis enraizada en la historia de, al menos, los últimos treinta años, con causas externas a nuestro país, pero también internas.

Entre las causas externas cabe citar el proceso de globalización que ha debilitado la política como institución reguladora del mercado, dejándolo únicamente en manos de la lógica del beneficio; más específicamente hay que señalar la incapacidad de realizar el sueño europeo con vistas a lograr una verdadera unión política que se ha ido reduciendo progresivamente a un mero mercado de consumo y a un “inclusivismo” torpe.



Entre las causas internas, hay que mencionar la enorme deuda pública que, en una espiral sin fin, llevará a hipotecar el futuro de las generaciones venideras. A lo cual hay que añadir la incapacidad de una clase política y gobernante que con el tiempo se ha ido enredando en los meandros de la búsqueda obsesiva, dicen, del “consenso”, despreciando el bien común con la única finalidad de retener y consolidar el poder. Por no citar la

creación de leyes particulares, el desprestigio de las instituciones convertidas en “chiringuitos” al servicio de los partidos y la sensación generalizada en la población de que hoy vivimos peor y con menos libertad que hace diez o veinte años, lo cual es desalentador.

La envergadura de los problemas a los que nos enfrentamos exigiría una clase política consciente de que las soluciones no son fáciles y que no pueden alcanzarse con la sola aportación de forzadas mayorías gubernamentales, sino que requerirían la contribución de todos para encontrar soluciones compartidas. Todo esto parece difícil de conseguir en estos momentos, debido a las profundas divisiones existentes en el seno de la clase política y a la masa de ciudadanos-sonámbulos a los que les cuesta despertar del letargo que, por otra parte, parece convenir al orden establecido.

Gabriel-Ángel Rodríguez Millán
Vicario General



en Soria
Iglesia

Gracias a los suscriptores por su colaboración

La Delegación episcopal de MCS recuerda a sus suscriptores que pueden **renovar sus suscripciones a “Iglesia en Soria”**. Los precios se mantienen: 13€ para los envíos individuales y 10€ para los envíos a través de parroquias.

Pueden hacer el ingreso en la cuenta que la Delegación tiene en Unicaja Banco:

ES65 - 2103 - 2900 - 5900 - 3000 - 5429

Nombramientos

El Obispo diocesano, Mons. Abilio Martínez Varea, ha firmado los siguientes nombramientos para el próximo curso pastoral 2024-2025:

- **D. Alberto Martín Marín**
Ecónomo diocesano
 - **D^a. Sandra de Pablo Hervás**
Delegada episcopal de MCS
 - **Rvdo. D. Mario Muñoz Barranco**
Delegado episcopal de pastoral vocacional
 - **Rvdo. D. Jesús F. Hernández Peña**
Miembro del Consejo episcopal de gobierno
 - **Rvdo. D. Pedro I. Utrilla Soria**
Director de la Escuela de formación de laicos
 - **D^a. Cristina Mateo Hernández**
Directora del Departamento de Primer anuncio
 - **D. Ricardo Martínez Puebla**
Director de Cáritas diocesana de Osma-Soria
 - **D. Roberto Las Heras González**
Secretario General de Cáritas diocesana de Osma-Soria
 - **D^a. María Elena Gómez Carramiñana**
Administradora de Cáritas diocesana de Osma-Soria
- Los designados tomarán posesión de sus cargos a todos los efectos el 1 de septiembre.

Soria, 3 de julio de 2024.

«Vuelve a tu pueblo. Ayuda a tu Iglesia»

En estos meses de verano la Diócesis ha puesto en marcha una campaña para animar a la corresponsabilidad de los fieles, ya que en este tiempo son muchos los que vuelven a sus pueblos de origen para descansar, estar al lado de sus familiares o disfrutar de las fiestas patronales. Por ello, se trata de una buena ocasión para despertar la conciencia de que los templos tienen vida más allá del verano y que por pequeña que sea la ayuda, siempre es bienvenida. Por otra parte, donar a la Iglesia conlleva algunas ventajas fiscales.



Excursión al monasterio de Tulebras

El miércoles 10 de julio Mons. Abilio Martínez Varea, Obispo de Osma-Soria, clausuró el Curso pastoral 2023/2024 junto a los miembros de la curia diocesana con un día de



convivencia en el que participaron un grupo formado por sacerdotes y laicos, los vicarios episcopales, delegados, trabajadores y responsables de distintas áreas de la diócesis. En primer lugar, visitaron el monasterio benedictino de Tulebras, después celebraron la eucaristía en la catedral de Tarazona y posteriormente realizaron una visita guiada a la misma.

Inauguración del centro de recepción de visitantes de la Catedral

La Diócesis de Osma-Soria presentó el 15 de julio el nuevo centro de recepción de visitantes de la Catedral de El Burgo de Osma. Se trata de un espacio ubicado en el paño de ánimas del templo, en el mismo lugar por el que se accedía en 1997 a la exposición de Las Edades del Hombre.



Los trabajos tuvieron un coste de unos 400.000 euros sufragados por el Cabildo catedralicio. De esta forma, la seo recupera un espacio para su uso cotidiano y revierte en su puesta a punto los fondos recaudados con las visitas turísticas.

Celebraciones en el día de la Virgen del Carmen

En la tarde del 15 de julio la iglesia de los PP. Carmelitas de Soria acogió la celebración de la eucaristía en honor a la Virgen del Carmen. Fue presidida por el Sr. Obispo y en ella también participó la comunidad de MM. Carmelitas Descalzas. Ese mismo día por la mañana, D. Abilio presidió la eucaristía en las MM. Carmelitas de El Burgo de Osma, manteniendo, al finalizar, un encuentro con la comunidad.

Al día siguiente, festividad de la Virgen del Carmen, el Sr. Obispo presidió la misa en la iglesia parroquial de Ntra.



Sra. del Carmen de la villa episcopal para terminar con la procesión por las calles de la localidad.

Encuentro de verano de obispos y vicarios de Iglesia en Castilla en Ciudad Rodrigo

Dentro del trabajo conjunto que realizan las diócesis que forman Iglesia en Castilla, durante los días 17 y 18 de julio los obispos y vicarios de la región mantuvieron en Ciudad Rodrigo uno de sus encuentros de trabajo.



Además de las habituales reuniones de evaluación y programación, estas jornadas incluyeron una ponencia del decano de la Facultad de Derecho Canónico de la Universidad Pontificia de Salamanca, D. José San José Prisco. Además, los participantes tuvieron la oportunidad de visitar el casco histórico de Ciudad Rodrigo, su catedral y el yacimiento de Siega Verde.

Se sumaron al encuentro un total de 28 participantes, entre obispos y vicarios de las nueve diócesis que integran Iglesia en Castilla: Valladolid, Salamanca, Zamora, Ávila, Segovia, Palencia, Burgos, Osma-Soria y Ciudad Rodrigo, que actuó como anfitriona.

Conclusión de la intervención en el muro del Rivero

La mañana del 18 de julio se dieron por concluidas las obras de consolidación del muro de la cabecera de la iglesia de Santa María del Rivero de San Esteban de Gormaz. Dicha intervención comenzó a finales de mayo y ha sido ejecutada por la empresa Construcciones Ruíz Cano S.L.

El coste total ha ascendido a 119.000€. El Obispado ha aportado una cantidad de 75.000€, de los cuales 50.000€ proceden de una subvención de la Junta de Castilla y



León que el Obispado ha decidido dedicar a esta obra, la Parroquia 29.276€ y el Ayuntamiento 25.000€.

“Secuencias”, nueva exposición del sacerdote diocesano Vicente Molina Pacheco

En la tarde del 19 de julio el sacerdote diocesano Vicente Molina Pacheco inauguró una nueva exposición pictórica en el Centro cultural de San Agustín de El Burgo de Osma. Al acto acudió el Obispo de la Diócesis, el alcalde de la localidad y un grupo numeroso de personas. La exposición está abierta del 19 de julio al 29 de septiembre de miércoles a domingo de 10 a 14h y de 16 a 19h.



Clausura del ‘Jamscout 2024’ en Covalada

El 20 de julio el Sr. Obispo presidió la eucaristía de clausura del ‘Jamscout 2024’ que se ha celebrado en el Raso de la Nava, en Covalada. Estuvo acompañado por Mons. Santos Montoya, Obispo de Calahorra y La Calzada-Logroño, por el Vicario de pastoral y nueva evangelización, D. Julián Ortega, el párroco de Covalada, D. Jesús Mendoza, y por varios consiliarios del movimiento. El campamento tuvo lugar del 13 al 21 de julio y en él participaron más de 4000 niños, niñas, adolescentes y jóvenes. Durante estos días muchos de ellos se han repartido por parroquias de nuestra diócesis para celebrar con las comunidades rurales y atender diferentes necesidades desde el servicio y el voluntariado. También han podido conocer la realidad social, natural, cultural y local de la provincia.



Hacer el Camino de Santiago es mucho más que una sobrecarga física; es un viaje espiritual que, para nosotros, los cristianos, es una oportunidad de renovación y fortalecimiento de nuestra fe. Antes de iniciar la peregrinación, pasamos por El Burgo de Osma y allí fuimos enviados por el obispo. Llegamos a Ribeira el 5 de julio, llenos de ilusión y con la incertidumbre sobre qué nos depararía esta experiencia. Después de haber completado las seis etapas, llegamos a Santiago de Compostela el 11 de julio.

El primer día, tras una oración, pusimos rumbo a una etapa que nos regaló la oportunidad de caminar los 16 kilómetros con vistas al Atlántico.

De Pobra do Caramiñal a Boiro, el esfuerzo físico comenzaba a notarse, pero la fe y el compañerismo nos ayudó a seguir. Las catequesis nos permitieron reflexionar y compartir con los demás nuestras creencias. Estos momentos de enseñanza y reflexión se convirtieron en un pilar fundamental del camino.

En el trayecto a Rianxo, nos encontramos con un clima cambiante, que oscilaba entre el sol brillante y la lluvia ligera. Esta variabilidad nos enseñó a aceptar la incertidumbre del momento.

A medida que avanzábamos hacia Dodro, la distancia y el cansancio se incrementaban. Sin embargo, todos teníamos claro cuál era la meta y así seguimos para adelante. Las catequesis de la tarde seguían siendo un espacio vital para la reflexión y el crecimiento tanto espiritual como personal.

En la penúltima etapa llegamos a Milladoiro, un lugar que nos permitió en su iglesia llevar a cabo el sacramento de la confesión con otro grupo de peregrinos que venían de Vitoria y también llegarían al día siguiente a Santiago.

El último tramo estuvo lleno de emoción. La vista de las torres de la catedral en el horizonte nos llenaba de un sentido de logro indescriptible. Al llegar a la Plaza del Obradoiro, la emoción fue abrumadora. Abrazarnos frente a la catedral, tras días de esfuerzo y reflexión, fue una experiencia intensa y gratificante.

El Camino de Santiago nos dio mucho más que un recorrido físico; fue un viaje de autodescubrimiento. Cada día, comenzando con la oración y terminando con cánticos y rezos, nos permitió profundizar en nuestra espiritualidad y fortalecer nuestra comunidad.

Las enseñanzas de las catequesis y las misas añadieron una dimensión espiritual profunda a nuestra experiencia. Este peregrinaje, lleno de desafíos y alegrías, nos dejó con una sensación de renovación y un compromiso con Dios.

El Camino, con sus 120 kilómetros llenos de fe y reflexión, se quedará grabado en nuestros corazones como una experiencia transformadora. Invito a todos los fieles de la diócesis de Osma-Soria a hacer este viaje, no sólo como un reto físico, sino como una oportunidad de encuentro con uno mismo y con Dios.

Carla Mayor García

